

#### EL EQUATORIANO

#### Salutación a Bolivia

Hoy celebra la hija mimada del Libertador de un Mundo, el 84º aniversario de la autonomía que en hora feliz, le alcanzaran sus ilustres próceres, aquellos seres privilegiados que fundieron las cadenas opresoras en la hoguera de su fe en los prósperos destinos de este continente, para erigir luego, en su alma, un altar para el culto del Derecho.

Desde entonces hasta hoy, ¡cuántos sacrificios, cuántas amarguras no han experimentadas las jóvenes repúblicas fundadas por los invictos aceros de Bolívar, de Sucre y de cien héroes más que pusieron todas sus energías al servicio de los ideales en cuya defensa sucumbieron!

Triste es confesarlo, pero la historia de los pueblos sud-americanos contiene páginas que no pueden leerse sin sonreír, y que después de leídas, producen el dejo acerbo de la desesperanza. ¿Seremos acaso inhábiles para fundar Repúblicas dignas de respeto, en que el orden y la libertad sean hechos prácticos? Abundan motivos para una contestación en sentido favorable.

Y hoy, al saludar la fecha clásica en que nuestra hermana la República de Bolivia conmemora el día de su nacimiento a la vida histórica de las naciones independientes, que hemos distraído nuestra mirada del cuadro luctuoso que presentan las revueltas democracias latinas, para apacentar los ojos en un porvenir de ventura que presentimos cercano.

La historia política de Bolivia, ligada a la nuestra por la gloria, constituye un lazo común que nos estrecha en el campo de los triunfos y en el de los infortunios. Siendo iguales las causas de nuestros fracasos y caídas, semejantes han de ser los medios de rehabilitación.

La obra grandiosa elaborada por el esfuerzo titánico de los genios libertadores que las generaciones de hoy recordan con respeto y gratitud, tiene dos etapas, la primera fue gloriosamente cumplida en el período épico de la guerra magna; la segunda, encargada a las generaciones subsiguientes, es su nueva más laboriosa y acaso más difícil.

El progreso, dentro del amplio pero ordenado concepto de la libertad, es aspiración de carácter extraordinariamente complejo; pero su asequibilidad está, fuera de duda. Todo consiste en dar con la fórmula de procedimiento.

En este día desamemos que se despeje el entoldado cielo de

Bolivia, y luzca sobre ella, con espléndida magnificencia, el sol de los pueblos autónomos.

Saludamos, pues, con entusiasmo, al Benjamín de los pueblos sud-americanos, y hacemos votos por que jamás se escriban los fulgores de este gran día.

Caiga la maldición de Caín sobre la república Sud-americana q' acepte la *politización* de Bolivia.

¡Lloro a la República que nació armada del cerebro de Bolívar.

#### Emilio González Iglesias

—ABOGADO—

Tiene su estudio en la casa del señor Carlos Stagg, calle de Aguirre, 2º cuadra. Núm. 208. Teléfono Nacional Núm. 435. Casilla de Correos 342. Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

#### Seis de Agosto

Entre las efemérides aciagas que enlutan la historia nacional, es difícil encontrar una fecha más terriblemente dolorosa que la de hoy. Seis de Agosto nos recuerda que en igual día, el egregio Dr. Dr. Gabriel García Moreno fue asesinado por una turba de sicarios alevosos que se apellidaron amigos de la libertad y vindicadores del derecho. El magistrado insigne y justo, el hombre de los portentos progresistas, el dechado más perfecto de la probidad fiscal y administrativa, cayó tinto en su noble sangre; pero la libertad no surgió; lejos de eso estamos viendo que los asesinos han opuesto a las severidades del delito Presidentes victimados, las más espantosas orgías de sangre.

Se acusó de cruel al ciudadano que *habraba al hombre*, pero sus victimarios le han dejado en mantillas, y desde el fraude rentístico, los fastidiosos impuestos, las *complejas y complicadas* exenciones de territorio a los vecinos, no hay crimen que no hayan cometido; y cuando los oprimidos lanzan al rostro de los opresores sus negras obras como el saqueo de Loja y los fusilamientos de Julio, los indignados contestan: «vosotros también fuistais, vosotros también saqueastis». Difícil sería probar la criminoso identidad que con tal respuesta se quiere establecer, pero aun aceptándolo gratuitamente, ella nos conduce a la atroz conclusión de que el bando pródigo hoy en la República, hace las revoluciones a pretexto de *libertad y derechos del hombre*; pero realmente con la mira de exceder en delitos y latrocinios al partido destronado.

De modo que por virtud de tan monstruosa aberración, la política viene a reducirse entre nosotros a círculo vicioso de iniquidades de todo género, en que los partidos, se esfuerzan sucesivamente por exceder en maldades al que les precedió en el Poder; y para esta especie de competencia en el crimen se asesinan a los hombres más extraordinarios y grandes que produce el país.

Si esta no es la barbarie en acción, ignoramos qué nombre más benévolo pueda convenirle.

En un día como hoy fue también efectivamente vitado el distinguido periodista y crítico de alto vuelo don Víctor León Vivar.

Este fusilamiento revistió los caracteres de asesinato inoble, pues para consumarlo se esperó las sombras de la noche y aun parece que debía sepultarse el cadáver del malogrado joven. Mas como no siempre las trineblas son feles cómplices del crimen, la noche se entregó a los tintos, y la opinión pública ha estigmatizado sus frentes con la sangre del mártir.

Para mayor oprobio de los políticos *admiras* que consumaron esta inmolación, tiene de particular el asesinato de Vivar (lo mismo que el anterior) que cierra la prensa ha defendido su legitimidad, poniendo una vez más en evidencia que el principio de inviolabilidad de la vida humana, es para farsa; y que la trapería política lo invoca para asegurar mejor el golpe que descargará sobre sus víctimas.

#### José A. Bognoly

ABOGADO

Estudio: «Arzobispo» Núm. 209, intersección «P. Carbo» Teléfono no Nacional N. 1275.

#### DURÁN

#### CESACIÓN DE TRABAJOS

#### EN LOS TALLERES DE LA COMPAÑÍA DEL FERROCARRIL

La conducta vejatoria, el proceder injusto y desdenoso que los representantes de la *Guayaquil and Quito* han observado por sistema en sus relaciones con los mecánicos y obreros que están a su servicio, ha dado al fin el insatisfactorio resultado de una huelga, que, para honra del personal que lo está llevando a cabo, tiene todos los caracteres de consiente y ordenada reclamación de derechos temerariamente desconocidos.

Los obreros se han portado con tan reposada seriedad, y han expresado de manera tan correcta sus quejas, que la autoridad, penetrada de la justicia de sus pretensiones, ha tratado de arreglarlo, pero la obstinación sobre la voluntad de los quejosos.

La resolución de los obreros no ha tenido tampoco el carácter sorprendente que de ordinario malca esta clase de competencias, entre la absoluta laboriosidad y la codicia explotadora de empresarios sin entrañas.

Supieron los mecánicos y herreros que, cabalmente en la época de mayor trabajo que el Ferrocarril tiene en perspectiva, se pensaba disminuir el salario relativamente mesquino que la Compañía paga a sus empleados, y como hace tiempo que constituyeron la *Sociedad de Artesanos Libres*, se reunieron y resolvieron no sólo no aceptar esta proyectada reducción de salario, sino, lo que es más aún, pedir el aumento que por equidad les corresponde.

En este día hemos publicado los oficios que se cruzaron entre don Jorge Jarumilo que es vicepresidente de dicha Sociedad, y el señor Roberts, Jefe de las factorías de Durán. Por el primero se limitaron a solicitar el aumento de un 20 % sobre el valor de los jornales de hoy; y como se les contestó con evasivas que propendían a eludir la resolución, dirigieron luego su ultimatum declarando que no habiendo sido acentuada su demanda suspenderían sus labores desde el 1.º c. de este mes.

Así lo han hecho, y cosa rara, temerosos los huelguistas de que la Compañía provocase desórdenes con el objeto de hacer antipática la reclamación de los obreros defraudados en sus esperanzas, organizaron con individuos de su propio personal una guardia nocturna encargada de resguardar el orden y velar por la quietud de la parroquia.

Lo cierto es que la conducta de la Compañía es tan irritante que los obreros en huelga cuentan con las simpatías generales.

Ojalá que la actitud de los mecánicos haga surgir ideas de mayor justicia entre los directores de la Compañía, y ponga fin a la censurable costumbre de pagar diarios íngenes a los obreros norteamericanos, a pesar de que algunos de ellos son en el oficio, s profesionalmente, si se comparan con otros artesanos extranjeros y nacionales.

Se sabe que la Compañía adeuda a sus servidores una cantidad que asciende a cosa de veintitantos mil sueros, y que destinará esta su-

ma a traer obreros de México y los Estados Unidos. Añájanse pues que la Compañía es muy dueña de traer del exterior todos los obreros que le plazcan; pero creemos también que debe ser sin dejar de cubrir religiosamente el saldo que adeuda a los actuales mecánicos, herreros etc.

**FUMADORES**—Boquillas elegantes y baratas, vende, **AQUILES MARURI**—Calle Pichincha, frente al Banco Agrícola.

#### El apostata Julio

Un colega quiteño, refiriéndose a este exhumador de las vejeas de Augusto Comte y otros tipos de la misma escuela, dice lo siguiente:

«¡Vaya con este exvenerado que ha entrado aquí, como Pedro por su casa; atraído, sin duda alguna, por el dulce masabroso del cosmopolitismo aventurero, del que tanto gustan los de la mesnada alfara!»

Y hasta, dis que, ha presentado el muy ladino don Eloy un estupendo Memorial en el que le llama, como el otro, «regio magistrado, reformador esclarecido, redentor de las conciencias y otras, y otras barbaridades de este género. Y todo con el fin—altruista por cierto—de... que su excelencia apoye la propaganda del apóstol de la Religión de la Humanidad, coloque el edificio de la FE DEMOSTRABLE sobre los escombros del fanatismo abyecto y favorezca por estos medios, el gran Prope, tomándole un número adecuado de ejemplares de una obra monumental que, diz que, tiene escrita con el mote de la HUMANIDAD EMANCIPADA.

Ahora sí, el Catolicismo está fregado; fuert Iglesia, fuere Papa, fuere clérigos, fuere frailes, fuere González Suárez, fuere católicos de todo el mundo; estamos fritos: un talento Chimborazo, un Océano de ciencia, un Himalaya de ilustración ha ascendido por estos trigos, estamos amolados. Mahoma, Lutero, Calvino y demás reformadores resultan un granito de anís delante de este coloso. De seguro que, apenas publique la obra que él anuncia, el Catolicismo, como por encanto, desaparecerá del globo. Ya lo verán ustedes.

Así como hoy, después de la conferencia que de el gran Pope, a toda orquesta, en el Teatro «Sucre» de esta ciudad, los católicos aquí residentes quedaremos, con la boca abierta admirando la inteligencia, la sabiduría y las virtudes del exmercenario, dignísimo sacerdote de la Religión de la Humanidad, don Juan José Julio y otras yerbas.

Este fue de la mala nuestra, y los paters de la *Geubzeria*, nos van a divertir mucho, pero muchísimo en los meses de vacaciones.

Por nuestra parte agregaremos que el amor patrio de don Juan José Julio Elizalde ha hecho bancarrota.

Parece indudable que ciertos cosmopolitas graniticos, como ellos se pierden en profundidad. Desde que don Juan José Julio hizo profesión de ciudadano del universo, su amor a Chile, su Patria, está sufriendo un glacial restrío. Imagínense nuestros lectores que el tal Pope ó apóstol de la humanidad, dio en el Perú unas menaguadas conferencias contra Chile. Allí mismo causó ingrato efecto el proceder alevoso de don Juan José, porque la opinión serena del Perú encontró esa actitud sobremodo impropia de un chileno, que, por serlo, se halla excoadado de ejercer actos de justicia (á su modo) en contra de su patria.

#### Manuel A. Mateus

Ofrece sus servicios profesionales como Contador, Perito, Comisionista y profesor de Aritmética y Contabilidad.

#### Maquinarias

Tengo el gusto de comunicarle a los señores Hacendados, Industriales, y al Público en general, que desde esta fecha he abierto un gran almacén de toda clase de maquinarias para imprenta, agricultura, industria, etc., motores, lanchas, y todas las máquinas, accesorios, etc. para la fabricación de aguas gaseosas.

También me hago cargo de pedidos é instalaciones referentes al ramo, ya sean Públicas, Municipales ó Particulares, para lo cual cuento con el apoyo del afamado ingeniero señor Simón Zueñig, Director del Establecimiento.

#### El prócer Garaicoa

Las informaciones suministradas á diferentes caballeros de esta capital por el Capitán de la Independencia don Rufino Garaicoa son como las proporcionadas en las provincias, contradictorias de la verdad, por sus errores, anacronismos ó siquiera confusiones.

Hasta ahora, parece fuera de duda que el Capitán Garaicoa pasa de cien años, pero no se ha comprobado que fuera soldado de la patria, incertidumbre que obvió el Comité Militar resolviendo premiar al militar más antiguo de la época de la Independencia, sin precisar á cuál de los ejércitos beligerantes pertenecía.

El viejo Capitán se halló en Pichincha, según afirma, pero no conocíó ni á Córdoba, ni á Calderón, ni á otros que se advertir que el primero de esos prelados nació, el 3 de Enero de 1772, en Guayaquil, y contaba apenas doce años cuando el Capitán Garaicoa vio la luz, dado que su edad sea de 125 años. El Sr. Arteta era menor, sino estamos equivocados, que su sucesor en la silla metropolitana.

Lleva los apellidos de Garaicoa y Arteta porque sus padres fueron esclavos, respectivamente, de los ilustrísimos arzobispos Francisco Javier de Garaicoa y Nicolás Arteta y Castro, pero es de advertir que el primero de esos prelados nació, el 3 de Enero de 1772, en Guayaquil, y contaba apenas doce años cuando el Capitán Garaicoa vio la luz, dado que su edad sea de 125 años. El Sr. Arteta era menor, sino estamos equivocados, que su sucesor en la silla metropolitana.

A un correspondal de «El Mercurio» de Guayaquil le dijo haberse retirado del servicio á la muerte del general Villota. Este personaje falleció en Enero del presente año. Luego.

Si se trata de otro militar del mismo apellido, será el Coronel Juan María Villota, que murió á consecuencia de una herida en Tasines, peleando contra el general patriota Antonio Narváez.

No habrá quien aclare tantas dudas, para que con entera certidumbre se le rindan al Capitán Garaicoa los honores á que es acreedor como veterano de la Independencia?

(Del «Diario Ecuatoriano»).

#### COMPENDIO

DE LA Historia del periodismo en el Ecuador

De venta en las principales librerías.

Precio: DOS SUERES. Agosto 3—10 v.

#### CRONICA POLITICA

#### LA AGITACION POSTAL Y LA HUELGA GENERAL EN FRANCIA

Hace unos dos meses que, por la primera vez, en Francia y en el mundo entero, pudimos asistir al espectáculo poco vulgar de una huelga en los servicios postales y telegráficos, que constituyeron uno de los monopolios del Estado. Durante largos días esperábamos ver a nuestras cartas y telegramas, que los empleados refractarios se empeñaban en no querer distribuir. Y aquello fue un zafarrancho extraordinario, pero habiendo sido el Gobierno sorprendido, no pudo tener tiempo de tomar las medidas necesarias para que continuasen los servicios.

Por este motivo se vió el gabinete obligado á contemperizar con los huelguistas, prometiéndoles parte de lo que reclamaban, á fin de que volviesen á su trabajo. Sobrevisión de las tropas, que tanto anhelábamos y nos dejó respirar.

#### ADOLFO ZOHRER

Almacén: Calle de Pedro Carbo N.º 612 (Frente á la Botica Alemana).—Mayo 10 de 1909.

#### ‘El Progreso’

Calle de «LA INDUSTRIA»

Teléfono Nacional N 652.—Teléfono Inglés N 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE «AGUIRRE», PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N.º 651.—Teléfono Inglés N.º 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse á la Fábrica ó á la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica.—«PROGRESO»—Guayaquil.

#### Cognac Robillot

UVA DE ITALIA A. WARD

WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE

OPORTOS, ROJOS Y BLANCOS «SANDEMAN»

LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS

VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS; BARRILES Y CAJAS

VIVERES Y ABARRIOLES EN TODA CLASE

Vende á precios módicos

ERNESTO STAGG.

# Cigarrillos Progreso MATERIALES

## Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

pero no fue seguida de la calma necesaria para todos. Continúa la agitación en las cortinas, preparándose los empleados de Correos para otra nueva lucha... pero también el Gobierno, por su parte, tomaba grandes precauciones.

Pues bien, a consecuencia de haber sido removidos no pocos empleados, acusados de hacer propaganda revolucionaria, el cuerpo de Correos y Telégrafos levanta de nuevo la bandera de la rebelión; la huelga fatal fue otra vez declarada por los militantes, que, sin duda, no se hallaban enterados de las fuerzas y medios gubernamentales. Una parte solamente de los funcionarios, por fortuna nuestra, abandonó el trabajo... porque aún hay gentes que se creen dichosas, pudiendo ganarse la vida por medio de una labor honrada.

Aprovechando la lección de la huelga precedente, las Cámaras de Comercio reemplazaron inmediatamente los servicios paralizados; y de tal modo han funcionado, que no han sufrido los comerciantes ni el público gran cosa de esta segunda revuelta de Correos.

Eventualmente continuaba el gabinete aplicando medidas de rigor contra los funcionarios revolucionarios... el mejor medio para intimidar a cuantos siguen el movimiento solamente por espíritu de corporación; el temor de verse privados del pan cotidiano, da en que pensar a los más insensatos."

Acorralados así por el Estado-Patron, los obreros, a su opinión pública, que no puede admitir semejantes agitaciones y condenados por sus propios camaradas, los huelguistas debían sucumbir fatalmente, cubiertos de ridículo y desprecio. Y esto es lo que ha sucedido sin gran tardanza. Los famosos revolucionarios de Correos lloran hoy sobre la suerte que les reserva el destino, aun cuando ellos sólo tengan culpa. Creían los ilusos (por no llamarnos otra cosa) que les bastaba diseñar un gesto para conseguir que la autoridad capitulase. Y ahora tienen que morder el polvo". Prueba esto una vez más que no es menester más que firmeza y sangre fría, por parte del Gobierno, para meter en cintura a todos los agitadores. Es de creer que los gobernantes no se olvidarán de este buen ejemplo y que sabrán aplicarlo en la primera ocasión.

Al verse los revoltosos de Correos en la agonía, llamaron en su auxilio a la famosa "Confederación General del Trabajo", y a los sindicatos revolucionarios. Los generadores de estas asociaciones prometieron en discursos inflamados el concurso de todas sus tropas, para dar el asalto al "impúdico capitalismo". Pero esta vez los soldados de la dicha C. G. T. han permanecido sordos al llamamiento de sus jefes... aun cuando hacen

ya bastante pagando cuotas y más cuotas para qué? Evidentemente como camuflaje para "hacerlos" que se alimentan de las agitaciones continuas". Basta ya de declararse en huelga sólo por dar gusto a los explotadores". No más que los *huelguistas* (huelguistas que renuevan la tierra), que los más ignorantes de todos los obreros, han abandonado el trabajo, solidarizándose con los últimos y escasos empleados de Correos, aun sobre la huelga.

La huelga general, como la de Correos y Telégrafo, es objeto ahora de la mofa de todos, habiendo constituido como un simulacro de combate y nada más. Hay muchas gentes cuya mentalidad está hecha así; creen sinceramente que, gritando como desahogados, siembran el miedo y el terror en torno suyo... pero en cuanto les ven mostrarse viriles, resolviéndose a la acción, vuelven los talones y se cobijan donde no puedan llegar los golpes... etc. etc. etc.

El Corresponsal.

## La Primavera

Se vende el fondo «LA PRIMAVERA», en el sitio de «Agua fría», parroquia de Zapotal. La extensión del terreno es de 400 cuadrados, 300 inculcadas y 100 cultivadas así: 2000 árboles de cacao entre chico y grande; 5,000 id. de café cargador; 55 cuadradas de potreros—janeiro y guinea,—en bajos y bancos, divididos en cuarteles por magníficas cercas de alambre con puertas de madera; cuatro cuadradas de caña de azúcar; platanales, yucales, etc.; un trapiche, un alambique de primera, una paila de 30 botijas de carga, un tanque de hierro de 150 y una casa con todas las comodidades, todo en buen estado, y ganado vacuno y caballar de cría y servicio. No tiene ningún gravamen, se vende con cuenta y se admiten propuestas. Entenderse con el suscrito ó con el dueño Pedro M. Lorenti, en la ciudad hacienda. Aquiles Cabanilla.



## Noticias Cablegráficas

### CHILE

#### Bolivia llama al encargado de negocios en Chile.

Valparaíso.—Atendiendo a una solicitud del gobierno chileno, Bolivia ha llamado al encargado de negocios en Santiago.

Parace que el gobierno había informado a su gobierno de que contaba con fondos y armamento chileno para el caso de que Bolivia acordara declarar la guerra al Perú, aunque después ha negado terminantemente haber hecho exposición alguna de tal índole y antes, por el contrario, ha dicho que el Ministro de Relaciones Exteriores en Santiago le había expuesto en una de las ocasiones, que Chile mantenía una más estricta neutralidad en el caso de una guerra entre Perú y Bolivia.

El gobierno chileno deplora este incidente que ha traído como consecuencia la solicitud que se hace alusión queda convencido que las relaciones tan cordiales y excelentes que han existido con Bolivia continuarán inalterables y reitera su exposición previa, respecto de su absoluta neutralidad, añadiendo que ni directa, ni indirectamente ha ofrecido jamás armas ni fondos a Bolivia.

### ALEMANIA

#### Una entrevista.

Frohsdorf.—Al ser entrevistado, expuso hoy don Jaime, que la popularidad de que gozaba Alfonso ha disminuido considerablemente, por la circunstancia de que abandona los asuntos de estado para dedicarse a todos los sport.

Y que la Reina Victoria no goza de popularidad porque no supo hacerse española y todo el elemento de que está rodeada es demasiado inglés, lo que lamentan los españoles.

Don Jaime se encuentra al día con el desarrollo de los asuntos de España, pues está informado diariamente por telégrafo de todo lo que acontece.

Por ahora continuará en Frohsdorf donde espera mañana al señor Mellá.

#### Legada de reservistas.

Koeln.—Se ha recibido un telegrama de Salonia, informando que el gobierno ha llamado a cuarenta mil reservistas y contrato con tres compañías de vapores la conducción de tropas y municiones.

#### Inauguración del Congreso

Encaristado.—Se inauguró en La Catedral el Congreso Eucarístico.

El discurso de instalación fue leído por el obispo Heylen de Namur, y el obispo Vanutelli fue el designado para leer desde Roma la bendición papal.

### PERSIA

El gobierno ofrece una pensión anual de 15 mil libras esterlinas a ex-Shah.

Tehran.—El gobierno le ha ofrecido al ex-Shah un pensión anual de quince mil libras esterlinas, bajo la condición de que entregue todas las joyas pertenecientes a la Corona e informar al gobierno del lugar donde se encuentran las que aún faltan.

Se cree que el ex-Shah aceptará esta propuesta y que saldrá en el transcurso de quince días para Rusia.

### FRANCIA

Soldados españoles, Perpiñan.—Acaba de llegar a esta ciudad doscientos militares españoles.

### ESPAÑA

Pobres frailes! Barcelona.—La ciudad se encuentra actualmente ocupada por nueve mil soldados.

Los mayores daños causados por los revolucionarios consisten en la destrucción total de 34 conventos y otros tres más que han quedado parcialmente deteriorados.

Los conventos de San Pedro y San Antonio han sido completamente saqueados.

Los Jesuitas defendieron sus Monasterios, pero fueron dominados.

Doscientas víctimas en Barcelona.

Madrid.—Se presume que el número de víctimas en Barcelona ascienden a doscientas.

Un populacho de tres mil hombres destruyó la biblioteca y colecciones históricas de los Escopios é

incendió la escuela de artes y oficios.

Los cadáveres de las monjas los sacaban de las capillas y conducíanlos a las calles donde los dejaban abandonados; quince de estos fueron enterrados después frente al palacio Municipal.

Las partidas de gente armadas continúan dando que hacer y el interior de Cataluña.

Las noticias recibidas respecto de los daños causados en las poblaciones de Barcelona, parecen ser bastante exageradas, pues estos sólo se limitan a la destrucción de unas cuantas callejuelas de la ciudad antigua.

La muchedumbre solicitó ayer que pudiese en libertad al señor Telesas, redactor de «El Progreso», y a otras personas que también estaban arrestadas, pero no obtuvieron buen éxito en su petición, pues, el gobierno no accedió a esa solicitud.

La cámara de comercio estudia actualmente la manera de arreglar los vencimientos comerciales de la plaza de Barcelona.

## La Fábrica Nacional DE SACOS

ESTABLECIDA EN 1904

Avisa a sus favorecedores al comercio, que la Agencia General de la espresada fábrica sigue en manos de la respetable casa de L. Guzmán é Hijos, en cuyas bodegas hay constantemente una gran existencia de sacos de 2 1/2, 2 3/4, y 3 1/2 libras, tanto para uso en las haciendas, cuanto para la exportación de cacao, caucho, café, tagua, arroz, azúcar, etc.

La fábrica recibe órdenes por teléfono, que son atendidas en el acto y en la cantidad que se solicita.

Calle de «Artesanos» N. 204. Teléfono Nacional N. 12. R. E. Valenzuela.

## Remitido

### ALERTA PUEBLO!

Con motivo de cierta carta dirigida por «Un Pobretón» que nuevamente está muy al tanto de los manejos de las oficinas municipales,—al periódico «El Sol», volvemos hoy a la palestra antes de tiempo.

Se asegura en dicha carta que no se trata de elevar la tarifa de agua, pero... hermapno, si allá va que la tarifa que se cobra en el señor Jefe de la Oficina de Agua, colocándole una guía á cada habitante, como se está haciendo momentáneamente para no alarmar al vecindario. Y que esta suma, mientras no podrá sostener «Un Pobretón».

Para que entonces esas boletines de citación como la que copiamos en seguida? «OFICINA DE AGUA»,—señor N. N.—Sucre... Sirvase U. comparecer á esta oficina a las 9 a. m. para el arreglo de su servicio de agua, de conformidad con el nuevo reglamento.—Si no se

## “AMARGO ANGOSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST, COGNAC J. & F. MARTELL, VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co. MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

## Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO ERNESTO STAGG.

UNICO AGENTE.

La espléndida hacienda «MAGNAC» en la jurisdicción de Chunchi, se ofrece en venta con 200 cabezas de ganado vacuno de cría de excelente calidad, 30 vacas de buena ceba y 400 reses lanaras.

Además cuenta con inmejorables terrenos para el cultivo de cereales. Para más pormenores dirigirse á la Administración de este diario.

JUAN T. LOPEZ, mecánico, compone toda clase de máquinas, Colón y Pichincha.

LIBRERIA «Selecta» de José M. Ortíz.—Quito.—Apartado N. 99.

VIDAL VELASCO, comerciante. Importación directa en Europa y EE. UU.—Quito, Ecuador.

presentarse en el día señalado se le cortará el servicio.—Guayaquil, Julio 31 de 1907. El Inspector, A. Carrero. «Se quedará más elocuente todavía?»

¿Dónde está ese novísimo Reglamento de Agua é que se refiere la boleta citatoria?

Que hay malicia y temeridad en ese procedimiento ¿quién puede dudarlo?

Si como lo afirma «Un Pobretón» hay escasez de agua, por qué ese afán de meterle á cada propietario un caso legal obligar al propietario á solicitar tres ó cuatro octavos más si en su concepto le basta con uno ó no le dá su real gana de pedir otros?

Quiere saber Ud., señor Pobretón, cuál es el arma terrible de que se sirve el despótico monopolio municipal para imponer este abuso?—Pues, allá va: «Señor propietario, ó pone Ud. en su casa 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 y firma calladito la consabida solicitud, ó se le corta la guía que tiene.» Qué liberalismo, qué sabiduría tan grande!

Sabemos cosas de propietarios á quienes se les obliga á pagar 4 sueres por la guía de un octavo, bajo el supuesto de que si no pone mayor número de guías ó se le corta el servicio. ¡Qué felicidad, eh?

Se niega la prohibición de existir para que los proveedores de yesos de las canas puedan vender directamente al consumidor. Pero... ¡hijo de Dios, qué quiere decir cristiano? Qué significa esa estricta vigilancia de la policía municipal para castigar á los infelices muchachos que se permiten vender medio un real de naranjas ó tomates, &c., poniéndolo hacer únicamente por cajones ó por cientos? Se figura «Pobretón» que un pobre jornalero que gana doce reales diarios se gana más de cinco para darse el gusto de comer sólo naranjas ó tomates durante el día? Qué seamos?

Cómo tuviera el señor Presidente del Concejo la buena voluntad de mandar su cocinera á comprar en sus canas medio ó un real de cualquier cosa para que se convenciesera de la verdad de nuestros asertos.

Pero vamos á otra cosa: Se va á comenzar el cobro de la contribución del dos por mil día que para la provisión de un real de naranjas ó tomates no sabemos de dónde se la va á traer, pues ya lo hemos dicho anteriormente, la misma comisión del Concejo informó en el sentido de que se debía gastar cinco para darse el sustento de una cañería durante el verano. Siendo esto así, mucho nos tememos que la obra no se hará nunca y que, asimismo, nunca nos quitaremos de encima esa contribución de un real de naranjas ó tomates á pará á la caja sin fondo de los fondos municipales.

Ya volveremos á la carga y entonces nos ocuparemos del sistema que se ha puesto en práctica para el cobro de los arriendos de los solares municipales, ó sea lo que nuestro pueblo denomina el censo, sistema

## ZEWALLOS & ICAZA

EXPORTADORES E IMPORTADORES

COMPRAN pagando algo más siempre, que lo que pague cualquier otra casa, los siguientes artículos:

- Cacao, Cueros de res, Café, Caucho, Tagua, Sombreros, Arroz, etc., etc.

EL LEGITIMO TECHADO PAROID, ETC., ETC. Exportación general sobre pedidos.

GUAYAQUIL, MALECON,—603—608.

## GRAN CONFAC 10 AÑOS

DE Pellisson Pere & Cía.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación á su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: Lorenzo Tous-A, Carrera C. Arbacó C. S. Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Arteda.

En Manta,—Francisco J. Cantos

En Babahoyo,—Castillo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres. J. Puig Verdager.

## LOS CURADOS POR EL ESPECIFICO CANDOC

DE CESAR A. PAJUELO L. Certificadas y recomendaciones

Insertamos á continuación uno de los testimonios que á diario recibe el inventor de esta medicina, ascendiendo á 3,000 el número de éstos: Leed con atención lo que dice un distinguido hacendado de El Guabo.

En honor de la verdad, certifico que he usado el específico CANDOC, del señor César A. Pajuelo L., mi peño Rosalío Kazaia pudo sanar fácilmente, de una herida de machete, de considerable rasguño, que se hizo en la mano izquierda; quedando así demostrada la eficacia del medicamento de su invención que usa el señor Pajuelo en la curación de heridas &c. Guano, Junio 8 de 1907.

(Firmado) LEANDRO SERRANO.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR

Y MENOR SOBRESOROS DE JUDICIAL



